

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 24 de mayo de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Participa la UAEM en reunión internacional de universidades

Nacional: Maestros de Oaxaca rechazan oferta oficial y paran labores

Internacional: Crean materia diez mil veces más caliente que el sol

SALUD

Estatal: Anuncian saneamiento integral de la cuenca del río Yautepec

Nacional: En 3 años, se atendió a 100 mil niños: INM

Internacional: Innovadora píldora transforma tratamiento de hepatitis C

ECONOMÍA

Estatal: Proponen cultivar amaranto en Zacatepec fuera de temporada de siembra de la caña

Nacional: Subió 10.5 por ciento, la inversión extranjera directa en enero-marzo

Internacional: Liquidada el gobierno griego su participación en telecomunicaciones, puertos y un banco

POLÍTICA

Estatal: No seamos víctimas de autoridades incapaces

Nacional: Dudas en el movimiento por la paz sobre el diálogo con Calderón

Internacional: Mariano Rajoy exige adelantar elecciones generales de España

EDUCACIÓN

Estatal:

Participa la UAEM en reunión internacional de universidades

Representando a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, rector de la institución, participó en la 81 reunión del Consejo Consultivo de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL), la autonomía universitaria hoy: experiencias y desafíos en América Latina y el Caribe, realizada en la Universidad de Guadalajara (U. De G.). Bilbao Marcos informó que en esta reunión se realizó el Foro Latinoamericano sobre Autonomía Universitaria, que llevó el nombre de Rafael Cordera Campos, fallecido hace un año y quien fue secretario general de la UDUAL; además, se inauguró la cátedra con el mismo nombre que tratará sobre “Los jóvenes y la educación superior en América Latina”, que por seis años se ubicará en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Recibirá la UAEM donación de fundación filantrópica

La Fundación Alfredo Harp Helú (FAHH) hará la donación de equipo y mobiliario a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para un inmueble que ocupará el Centro de Lenguas (CELE) de la máxima casa de estudios. Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, informó que con la intervención en las gestiones de Susana Grilo Arana, la FAHH consideró a la máxima casa de estudios morelense como la institución que podría ser beneficiada con equipo y mobiliario para acondicionar el inmueble propiedad de la fundación, ubicado en la calle Plutarco Elías Calles Núm. 13 colonia Club de Golf, de esta ciudad, para lo cual se realizará un acto protocolario este martes por la tarde. Además la fundación condonará la renta por seis meses de este edificio, con el que coadyuvará en la formación en idiomas de los estudiantes que acuden al CELE.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.7, (Redacción).

Campaña de orientación sobre la vocación de los estudiantes

En un esfuerzo por coadyuvar a que los jóvenes detecten cual es su verdadera vocación y en función de ello selección la carrera a estudiar la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició un programa de acercamiento y orientación a estudiantes potenciales. Se explicó que el pasado 18 de mayo concluyó la Campaña de Promoción de la Oferta Educativa de la UAEM, en la que por primera vez participaron estudiantes de diferentes unidades académicas, quienes acudieron a las preparatorias y planteles de bachillerato del estado de Morelos para informar acerca de los 42 programas de educación superior que ofrece la máxima casa de estudios del estado. El acto fue presidido por el rector, Fernando Bilbao Marcos; Javier Siqueiros Alatorre, secretario académico; y María Luisa Zorrilla Abascal, directora de Educación Superior de la UAEM.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

Niegan que esté saturada la profesión de contador público

En el marco del 104 aniversario del inicio de la profesión de contador, Alfredo Salgado Salgado, presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos de Morelos (IMCPM), afirmó que nunca en ningún lugar estará de más el servicio de un contador, tanto en el ámbito público como en el privado. Al inaugurar la semana en la que se festejará el 25 de mayo, día en el que hace 104 años se supo del primer contador público, Fernando Díaz Barroso, y en este marco, estaremos realizando eventos académicos en diferentes universidades, destacando la clausura en la UAEM y una carrera atlética el próximo domingo 29 de mayo, como parte de nuestros festejos académicos y deportivos.

La Unión de Morelos, p.8, (Claudia Marino).

Exposiciones que tienes que visitar

En el Diario de Morelos en la sección de Magazine p.6 y 7, se invita a la ciudadanía a visitar las exposiciones y actividades culturales en los diferentes puntos de Cuernavaca, un ejemplo de ello es la exposición del Primer Salón de la Plástica Morelense que se encuentra en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre Universitaria que se exhibirá hasta finales del mes de mayo.

Denuncian anomalías en Conalep

Más de 200 trabajadores de los cinco planteles del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), marcharon la mañana de ayer por las principales calles de la ciudad para denunciar las irregularidades con las que trabajan y exigir que las autoridades educativas hagan algo por resolverlas ya que dijeron, de no ser así, las manifestaciones continuarán hasta que sean escuchados. Los profesores que salieron desde la Alameda de la Solidaridad, indicaron que la concentración se realizó de forma paralela en

otros estados del país con la misma finalidad: el que sean homologados sus salarios y reconocidos sus derechos laborales, en virtud de que las plazas que hoy tienen son sólo como prestadores de servicios profesionales y no como docentes de uno de los subsistemas más grandes en Morelos. Iberto Salazar, profesor del plantel de Cuautla explicó que la determinación de salir a las calles este lunes se debió a la nula atención que han tenido las autoridades educativas, principalmente de parte del director del Conalep Morelos, Mauro de Jesús González Pacheco, quien ha sido omiso a los reclamos de la base trabajadora. Puso como ejemplo que hace unos meses pretendieron conformar un sindicato alterno al ya oficial para tener más elementos en defensa de sus derechos; sin embargo, eso no fue posible debido a las trabas que les pusieron diversas autoridades.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.7, (Erwin Gutiérrez) y **La Crónica**, (René Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580522;

Pesentan estudio para declarar zona natural protegida

La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), presentó el estudio técnico justificativo para declarar zona natural protegida el paraje conocido como "Cerro de la Tortuga" del poblado de Tetelpa, municipio de Zacatepec. También presentó el estudio de biodiversidad para la región centro sur de Morelos. Fernando Bahena Vera, Secretario Ejecutivo de la CEAMA, informó que por el día internacional de la Biodiversidad, proclamado por la Organización de las Naciones Unidas, se promoverán cuatro acciones para conservar la biodiversidad en la entidad morelense. Para la declaratoria del "Cerro de la Tortuga" con una superficie de 310 hectáreas de selva baja caducifolia se realizaron dos foros de consulta pública y así se logró proteger una zona proveedora de servicios ambientales.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/767553.html>; **El Sol de Cuernavaca**, p.p., (Angelina Albarrán).

Nacional:

Maestros de Oaxaca rechazan oferta oficial y paran labores

Profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) iniciaron hoy un paro de labores, además de un plantón indefinido en el zócalo y en más de 30 calles del centro histórico de esta capital, luego de rechazar la segunda respuesta de los gobiernos federal y estatal a su pliego general de peticiones. Son demandas legítimas que deben resolverse, y el paro no afectará el ciclo escolar, pues habrá un programa de recuperación conforme a nuestro compromiso con la educación y el pueblo, dijo en conferencia de prensa el dirigente seccional Azael Santiago Chepi, quien rechazó que ambos gobiernos ofrecieran mil 500 millones de pesos para atender las exigencias del magisterio.

La Jornada, p.29, (Octavio Vélez Ascencio); **El Universal**, (Olga Rosario Avendaño), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80517.html>; **Milenio**, (Óscar Rodríguez), <http://www.milenio.com/node/726015>.

Protestas en España son alerta para México: Narro

El movimiento de protesta realizado por los jóvenes en España, expresa el hartazgo, la desesperanza y la falta de expectativas reales en el futuro; es un mensaje de alerta que debe ser entendido por nuestra sociedad, que también tiene ese problema, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. En la ceremonia para conmemorar el 25 aniversario de la construcción de la Ciudad de Investigación, sentenció, con inequívoco convencimiento, que México y el mundo tienen hoy problemas serios y crónicos, ahora agudizados: Dan muestras, en sus sistemas de desarrollo, de un franco agotamiento e incluso de enfermedad.

La Jornada, p.36, (José Antonio Román). **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=580391.

Narro descarta convenio para sumar jóvenes a PF

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que México vive "problemas serios, crónicos y ahora agudizados" porque su sistema de desarrollo humano está en situación "francamente de agotamiento e incluso de enfermedad". Al encabezar la ceremonia del 25 aniversario de la apertura de los espacios dedicados a la investigación en Humanidades y Ciencias Sociales, en Ciudad Universitaria, el rector dijo que al igual que ocurre en otras partes del mundo, la consecuencia de un modelo agotado se expresa en la "inquietud que se genera por la indignación, por el hartazgo, la desesperanza, por la falta de expectativas reales, valederas, aceptables, éticas para nuestros jóvenes". Dio a conocer que la UNAM descartó firmar convenios con la Secretaría de Seguridad Pública que encabeza Genaro García Luna, para hacer que jóvenes del bachillerato se incorporen a las filas de la Policía Federal y realizar actividades de inteligencia o policiacas. "Nosotros hemos decidido simplemente decir gracias, a ese tipo de situaciones", enfatizó. José Narro reconoció que se trata de tareas "muy importantes las que desarrollan, tienen todo el

derecho por supuesto, pero nosotros no hemos participado, porque los jóvenes merecen otro tipo de opciones”.

Reforma, p.10, (Mirtha Hernández); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185670.html>; **La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580543 y **Milenio**, (Blanca Valadez y Rodolfo Montes), <http://www.milenio.com/node/726010>.

Posponen en Oaxaca aplicación de Enlace

La aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) será pospuesta para mediados de junio debido al paro de maestros en la entidad, expresó el titular de la unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Francisco Ciscomani, al informar que habrá zonas del país donde no se realice el examen por causas como el clima, alguna falla en la distribución o porque no existan condiciones.

La Jornada, p.38, (Karina Avilés).

Regreso a clases; paro inexistente en UniTeJ

A una semana de una huelga en la Universidad Tecnológica de Jalisco (UniTeJ), organismo público desconcentrado del gobierno estatal, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje decretó inexistente el paro, y poco más de dos mil alumnos regresaron a clases este lunes. El rector, Sergio Barrera Elizondo, dijo que las instalaciones fueron recibidas el domingo por la noche, lo que permitió la reanudación de clases, tanto en el nivel técnico como en las ingenierías que se imparten en el tecnológico..’

La Jornada, p.31, (Juan Carlos G. Partida).

Internacional:

Crean materia diez mil veces más caliente que el sol

La materia más densa alguna vez observada fue producida por el acelerador de partículas, la famosa máquina del Big Bang con lo que iniciará una nueva era de estudios de alta precisión sobre la formación del universo, reveló el Centro Europeo de Investigación Nuclear (CERN por sus siglas en francés). Esta materia creada por colisiones de iones de plomo en el Gran Colisionador de Hadrones (LHC) es diez mil veces más caliente que el interior del sol y más densa que las estrellas de neutrones, señaló.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64264.html>.

Alemanes logran los 26 terabits por segundo

El Instituto Tecnológico de Karlsruhe (suroeste de Alemania) anunció que uno de sus equipos científicos ha conseguido batir el récord mundial de velocidad de transmisión de datos, al alcanzar los 26 terabits por segundo. El centro de investigación aseguró que ha logrado esa velocidad, equivalente a la capacidad de 700 DVD al segundo, transportando los datos en un rayo láser, mediante un novedoso sistema de encriptación de datos desarrollado por el físico alemán Jürg Leuthold.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64249.html> y **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/node/725336>.

Supera el LHC marca de colisiones por segundo; hace 100 millones

El Gran Colisionador de Hadrones (LHC, por sus siglas en inglés), el mayor acelerador de partículas del mundo, situado cerca de Ginebra, alcanzó el lunes un récord, al cruzar la frontera simbólica de 100 millones de colisiones por segundo, anunció Michel Spiro, presidente del consejo del Centro Europeo de Investigación Nuclear. Hace un mes, el LHC estableció un récord de luminosidad, correspondiente a 10 millones de colisiones por segundo. Lo multiplicamos por 10, precisó.

La Jornada, p.2a, (Afp).

Figuras destacadas de internet propondrán su visión de la red al G8

El fundador de Facebook, Mark Zuckerberg, el presidente de Google, Eric Schmidt, el creador de Wikipedia, Jummy Wales, o el de Amazon, Jeff Bezos, son algunos de las figuras destacadas de internet invitados por París para debatir a partir de mañana sobre el futuro de la red, en vísperas de la cumbre del G8. La presidencia francesa del grupo de los países más ricos pidió a los principales actores de internet que debatan durante dos días en París para elaborar una propuesta que será examinada por los jefes de Estado o Gobierno en la cumbre que mantendrán el jueves y viernes próximos en Deauville, al noroeste de Francia.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/725329>

SALUD

Estatal:

Anuncian saneamiento integral de la cuenca del río Yautepec

Al instalarse el Comité de Cuenca del río Yautepec, el gobernador Marco Adame Castillo, informó que los objetivos son el saneamiento y la prevención de inundaciones; el director general de la Comisión del Agua, José Luis Luegüe Tamargo, dijo que el rescate del río Yautepec forma parte de la Agenda del Agua 2030 comprometida por el presidente Felipe Calderón y que consiste en recuperar los ríos del país y de dotar de agua potable a las familias de México. Ayer se realizó una reunión en Tlaltizapán con presidentes municipales, Conagua, Sagarpa y Sedesol, a quienes se les informó que con un presupuesto superior a los 11 millones de pesos, se pretende beneficiar a 300 mil pobladores al sanear y prevenir inundaciones en esta zona.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **Diario de Morelos**, p.12, (Adriana Monje); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-6, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.9, 13 y 17, (sin firma).

Se registra lluvia de cenizas en la entidad

Como consecuencia de la explosión de moderada de este domingo en el volcán Popocatepetl que generó una columna de humo menos al kilómetro de altura, en localidades de los municipios de Tetela del Volcán, Zacualpan de Amilpas, Temoac, Jantetelco, Jonacatepec y algunos puntos de Tepalcingo registraron una lluvia de ceniza, sin que afectara a la población y sus actividades. El Centro Nacional de Prevención de Desastres de la Secretaría de Gobernación confirmó que la fase intensa duró ocho minutos y produjo una columna de ceniza que alcanzó los 900 metros por encima del cráter.

La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar) y **La Unión de Cuautla**, p.7, (Rosendo Álvarez).

En Morelos se han aplicado 300 vacunas contra la influenza estacional

El director de los Servicios de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, informó que de octubre de 2010 a la fecha se han aplicado más de 300 mil dosis de vacunas contra la influenza estacional. Este padecimiento se ha confirmado en 26 casos y se ha corroborado uno más de tipo VH1N1, detalló.

La Unión de Morelos, p.4, (Tlauri Preciado).

Nacional:

En 3 años, se atendió a 100 mil niños: INM

En el marco del Foro Internacional sobre Niños, Niñas y Adolescentes Migrantes No Acompañados o Separados de su Familia, que dio inicio ayer en la Ciudad de México, el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Felipe Zamora, dio a conocer que desde 2008 y hasta el mes de marzo de este año, la Segob, a través del Instituto Nacional de Migración (INM) ha ofrecido atención a 100 mil 400 niños, niñas y adolescentes migrantes, de los cuales, 59 mil 898 viajaban sin ninguna compañía. De esos infantes y jóvenes que emigraban solos, 51 mil 27 son mexicanos y 8 mil 878 son extranjeros.

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185676.html>

Internacional:

Innovadora píldora transforma tratamiento de hepatitis C

El medicamento Incivek, conocido como telaprevir de Vertex Pharmaceuticals Inc contra la hepatitis C obtuvo la aprobación de Estados Unidos, lo cual fija una nueva era en el tratamiento de la condición devastadora para el hígado y una lucha con el fármaco rival de Merck & Co. El medicamento apunta a ayudar a transformar el tratamiento de la hepatitis C, casi duplicando las posibilidades de cura de la grave enfermedad hepática; en estudios clínicos, hasta 79 por ciento de los pacientes que tomaron Incivek experimentaron una respuesta virológica sostenida, lo que es equivalente a la cura. Los fármacos más antiguos curan sólo alrededor de 40 por ciento de los pacientes. Vertex dijo que Incivek estará en farmacias esta semana.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Tornado arrasa una ciudad de Misuri; 116 muertos y dos mil casas destruidas

La noche del domingo, la ciudad de Joplin, Misuri, fue sorprendida por un tornado, el cual dejó al menos 116 muertos y cientos de heridos, dos mil viviendas quedaron destruidas en esta ciudad de 50 mil habitantes, donde también resultaron muy dañadas iglesias, escuelas y el hospital local St. John's Regional Medical Center, que tuvo que trasladar a 183 pacientes a otros centros médicos. Por su parte, Jay Nixon, gobernador

de Misuri, declaró el estado de emergencia y llamó a la Guardia Nacional a apoyar a los servicios de urgencia y a movilizar a otras agencias estatales.

La Jornada, p.22, (AFP, DPA y Reuters); **Reforma**, p.20 (José Díaz Briseño); **El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72790.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580461.

Prevé GB cancelación de vuelos por ceniza de volcán

El Grimsvötn siguió expulsando cenizas este lunes y, aunque su actividad disminuyó, Europa teme que pueda ocurrir algo similar a lo del año pasado, cuando la erupción del volcán Eyjafjallajökull obligó al cierre del espacio aéreo europeo durante un mes, forzó a la cancelación de 100 mil vuelos e interrumpió los viajes de 10 millones de pasajeros, a un costo de unos mil 700 millones de dólares en ingresos para la industria. Por tal motivo, Gran Bretaña prevé cerrar hoy algunas aerolíneas del país dado que no cesa la nube de cenizas por el volcán Grimsvötn.

La Jornada, p.22, (AFP, DPA y Reuters) y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580574.

ECONOMÍA

Estatal:

Proponen cultivar amaranto en Zacatepec fuera de temporada de siembra de la caña

Con la presencia de expertos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), así como empresarios de la agroindustria Xomor y ejidatarios de la región, fue presentado el proyecto para la siembra del amaranto en una de las parcelas demostrativas vigiladas por el INIFAP y ubicada entre las comunidades Loma de la Muerte y Tetelpa. El amaranto fue presentado ante productores de la región sur del estado de Morelos, como alternativa verdadera de producción con aseguramiento en la compra y vigilada por especialistas para obtener los mayores estándares de calidad y producción, pues gracias a investigaciones científicas en la entidad se ha duplicado la producción al 100 por ciento.

La Jornada Morelos, p.13, (Hugo Barberi).

Nacional:

Subió 10.5% la inversión extranjera directa en enero-marzo

La inversión extranjera directa (IED) en México durante el primer trimestre de 2011 se incrementó 10.5 por ciento, al recibir 4 mil 787.7 millones de dólares, con respecto a la cifra correspondiente al mismo periodo en 2010, cuando fue de 4 mil 333.3 millones, informó la Secretaría de Economía a partir de su Informe estadístico sobre el comportamiento de la inversión extranjera directa.

La Jornada, p.25, (Mariana Suárez) y **El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86535.html>.

Cayeron 14% las exportaciones de crudo en abril: Pemex

Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una caída de 14.1 por ciento en sus exportaciones de crudo de abril, con respecto a marzo, a pesar de mantener estable su producción. La petrolera exportó en abril un promedio de mil 223 millones de barriles por día de crudo, frente a mil 424 millones de barriles en marzo, revelan informes preliminares.

La Jornada, p.25, (Israel Rodríguez).

Desde 2010 se sugirió a IMSS diversificar la hemodiálisis

Desde octubre de 2010, Transparencia Mexicana advirtió al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que el servicio subrogado de hemodiálisis, mediante los actos licitatorios de los últimos años, no cumplía con el objetivo de satisfacer las necesidades del instituto, incluso a pesar de que éstas habían sido multianuales. La organización civil sugirió al Seguro Social no subrogar los servicios de hemodiálisis a un sólo proveedor, sino a un conjunto de proveedores que cumplieran con los requisitos establecidos, y que los pacientes tuvieran opción de elegir al prestador del servicio que consideraran conveniente (...) De acuerdo con registros del instituto, solamente hay dos empresas las que tienen la subrogación del servicio de hemodiálisis a nivel nacional: Centro de Diagnóstico Ángeles y Fresenius Medical Care.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185671.html>.

Admite una juez amparo para impugnar multa contra Telcel

Blanca Lobo, juez federal que cobró notoriedad pública por haber ordenado suspender la difusión del documental *Presunto culpable*, admitió este lunes a trámite la demanda de amparo que promovió el consorcio de telefonía América Móvil, filial de Telcel, con el fin de impugnar la multa de 11 mil 989 millones de pesos que le impuso la Comisión Federal de Competencia (CFC) por reincidencia de Telcel en prácticas monopólicas relativas (...) la demanda de garantías fue aceptada e implica que la juzgadora analice si la actuación de la CFC estuvo apegada a la legalidad.

La Jornada, p.24, (Alfredo Méndez); **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86539.html> y **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/725660>.

Internacional:

Liquida el gobierno griego su participación en telecomunicaciones, puertos y un banco

El gobierno griego anunció que venderá inmediatamente las participaciones del Estado en la empresa de telecomunicaciones OTE, en el banco postal y en los puertos del Pireo, cerca de Atenas, y Salónica, para reducir la enorme deuda del país. El primer ministro George Papandreou, analizó con su gabinete nuevas medidas de emergencia para reducir el déficit público, buscando convencer a sus acreedores de que podrá resolver la crisis de deuda sin recurrir a la reestructuración.

La Jornada, p.25, (Afp y Reuters).

El desempleo, incontenible

Datos de la Organización Internacional del Trabajo muestran que la tasa de desempleo en países desarrollados fue de 8.8% en 2010, mayor que el 8.4 de 2009 y el 5.8 de 2007. La falta de recuperación en el empleo es preocupante, pero no inesperada. En un estudio publicado en 2009, Carmen Reinhart y Kenneth Rogoff encontraron que en las recesiones que siguen a las crisis financieras la tasa de desempleo se incrementa en promedio 7 puntos porcentuales y llega al máximo en un promedio de 4.8 años después del bache. A tres años del inicio de la crisis actual, la tasa de desempleo comienza a caer en EU y la zona euro, pero la recuperación resulta lenta e inconsistente

La Jornada, p.27, (Economist Intelligence Unit, De la Redacción).

POLÍTICA

Estatal:

No seamos víctimas de autoridades incapaces

El escritor y poeta Javier Sicilia sostuvo un diálogo con estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde lamentó que en el estado continúen las muertes de jóvenes y ninguna autoridad haga algo por detenerlo, de ahí que se pronunció por aplicar los instrumentos ciudadanos como la revocación del mandato, la abolición del fuero y el plebiscito, a fin de no seguir siendo víctimas de gobernantes incapaces. En la explanada principal de la Casa de Estudios y ante una mediana participación de estudiantes de la UAEM, el rector Fernando Bilbao Marcos fue el encargado de dar la bienvenida a Javier Sicilia quien agradeció el apoyo recibido por la autoridad de rectoría, así como de los jóvenes que son el núcleo mediante el cual surgió este gran movimiento social. En medio de los fuertes rayos del sol, Javier Sicilia recordó que la movilización que se convirtió en un movimiento social nació en Morelos y a través de los estudiantes, de ahí que por medio del diálogo sostenido con los jóvenes se les invitó al trabajo que se estará efectuando para la caravana a Ciudad Juárez y sobre todo se les dará las gracias por su participación y su capacidad de construir de forma unánime un movimiento por la paz.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.10, (Omar Romero) y **La Jornada Morelos**, p.8, (Jaime Brito).

Nacional:

Dudas en el movimiento por la paz sobre el diálogo con Calderón

Con miras a la Caravana por la Paz a Ciudad Juárez y la firma del Pacto Nacional por un México con Justicia y Dignidad, ayer en el inicio de los Diálogos y debate sobre la emergencia nacional y el pacto nacional ciudadano en contra de la violencia, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UNAM, al que acudió el escritor y poeta Javier Sicilia, quien convocó a los ciudadanos a iniciar una resistencia civil hasta conseguir un mejor presente y futuro para los mexicanos, principalmente los jóvenes. En un acto realizado por la mañana en la Universidad Autónoma de Morelos, el poeta estuvo acompañado por el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, catedráticos y representantes de organizaciones sociales y culturales, a quienes

agradeció el apoyo de estudiantes y egresados de esa institución, y los llamó a seguir luchando para exigir a las autoridades de los tres niveles de gobierno que reconstruyan esta nación.

La Jornada, p.9, (José Antonio Román y Rubicela Morelos).

Menores migrantes, los más vulnerables a violación de sus derechos en el país: CNDH

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, afirmó ayer ante el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Felipe Zamora Castro, y la presidenta del DIF nacional, Margarita Zavala, que de 2008 a marzo de este año se han atendido a 100 mil 400 niñas, niños y adolescentes migrantes, de los cuales 59 mil 905 viajan sin compañía; de ellos, 51 mil 27 eran mexicanos y 8 mil 878 extranjeros. Margarita Zavala inauguró el foro y dijo que espera que de éste salgan propuestas de política pública y medidas integrales para proteger a los menores migrantes.

La Jornada, p.14, (Víctor Ballinas).

Petroleros exigen la destitución de Romero Deschamps

En demanda de que se le retire la toma de nota al dirigente del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, trabajadores sindicalizados de este gremio encabezados por Omar Toledo marcharon desde las 5:30 horas de la mañana de ayer del Ángel de la Independencia al Zócalo. Toledo, quien dirige la Unión Nacional para el Desarrollo Social de Trabajadores de la Industria Petrolera, ofreció una conferencia de prensa, en la que anunció que los trabajadores petroleros ya llegaron al límite y van a luchar en todas las circunstancias, a fin de que la Dirección de Registro de Asociaciones de la Secretaría del Trabajo deje sin efecto la segunda toma de nota que otorgó la dependencia a Carlos Romero Deschamps, para que prolongara su mandato.

La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz).

Detienen a 16 policías de Huixquilucan que daban informes al grupo delictivo La mano con ojos

Por colaborar como informantes con la organización criminal La mano con ojos, la Procuraduría de Justicia del Estado de México, detuvo a 16 policías del municipio de Huixquilucan, quienes presuntamente usaban el sistema de monitoreo de seguridad para avisar a los delincuentes de operativos y la presencia de grupos rivales. El procurador mexiquense, Alfredo Castillo Cervantes, indicó que además de los policías se detuvo a otras cinco personas, que pudieran estar relacionadas con al menos once homicidios ocurridos en el Valle de México, donde algunas de las víctimas fueron decapitadas. De acuerdo a las investigaciones, los policías hacían uso del sistema de cámaras de seguridad con que cuenta el municipio de Huixquilucan, para alertar a los miembros de La mano con ojos, acerca de operativos en sus zonas de influencia.

La Crónica, (Concepción González Tenorio),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580517.

Internacional:

Mariano Rajoy exige adelantar elecciones generales de España

Un día después de que su formación arrasó en los comicios municipales y autonómicos, Mariano Rajoy, presidente del conservador Partido Popular, exigió adelantar las elecciones generales, mientras el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) se prepara para encontrar, en primarias, al sustituto del jefe de gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero. El PSOE sufrió la peor derrota de su historia con más de 2 millones de votos de diferencia con el PP y, sobre todo, la pérdida de su poder autonómico. El aumento de votos de la derecha se concentró sobre todo en Madrid y Valencia, donde Falange Española de las Jons (FE) y Alternativa Española (AES) sumaron más de 12 mil votos, a lo que hay que sumar otros partidos como España 2000 o Democracia Nacional, que obtuvieron más de 20 mil votos.

La Jornada, p.20, (Armando G. Tejada) y **El Universal**, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72789.html>

Exhuman los restos de Salvador Allende

Los restos del ex presidente chileno Salvador Allende fueron exhumados hoy aquí en cumplimiento de una orden judicial que busca aclarar con una nueva autopsia si se suicidó o fue ejecutado durante el asalto al palacio presidencial de La Moneda, que culminó con la instauración de la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990). La exhumación fue guiada por siete peritos extranjeros y cinco chilenos en presencia de familiares del ex mandatario y observadores de la Cruz Roja Internacional. Los restos fueron llevados a un laboratorio del Servicio Médico Legal, donde se le realizarán análisis de tipo radiológico, odontológico, antropológico y arqueológico, respaldados por un estudio fotográfico forense. Esta diligencia judicial fue solicitada por la familia de Allende, fallecido el 11 de septiembre de 1973.

La Jornada, p.23, (Afp, Notimex y Dpa).